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单单独独两两孩孩，，你你敢敢生生吗吗
高龄产妇，也想给儿子添个伴

@emi l：若能生，一定生两个，一男一女凑成好。
@绿茶：虽然算是高龄产妇，但还是想给儿子添个

伴。一个孩子太孤单。
@大宝：独生子女往往不太会替别人着想，再生一

个，可以和老大做伴，也让他学会分享。
@小驴妮儿：其实还没生第一个孩子之前，我们一

家人就在关注单独两孩的政策。没想到这么快就开放
了，当时家里人都很高兴，觉得不管生不生，至少多了
个选择的权利，这种感觉挺好。

@两只小老虎：身为第一批独生子女，看着父母步入
老年，深感肩上负担，羡慕周边有兄弟姐妹的人。

@盛子百合：邻居伯伯说，他父母亲去世前，有段
时间一直在医院照顾，家中只有他一子，那段时间日夜
没法分身。所以，我觉得有能力还是生两个。

@啤酒泡泡：生两孩不是看家里有没有经济能力
的问题，而是弥补家人、孩子间缺失的亲情。穷人穷养，
富人富养，不论穷富都有对感情的需求。

万一再生个男孩，买房愁啊

@坐井观星：我不想让孩子输在起跑线上，所以想
把最好的都给这一个孩子。

@翅薇吹：年轻时不想让孩子成为自己的负担，年
老了也不想自己成为孩子的累赘。

@猫咪爱情：想着自己生孩子时的痛苦，现在走过
妇产科病房还是会腿软，坚决不敢生了。

@能能向前冲：生也得生在历下区！

听听说说国国外外发发钱钱都都不不愿愿生生娃娃？？

新加坡政府给前两个孩子

的奖励是每个孩子6000新元，

另有一对一的儿童培育基金特
别 储 蓄 户 头 ，也 可 实 际 获 得

6000新元。

即便如此，新加坡的生育率
也在走下坡路。

如果符合政策，你愿意生二孩吗？（共129票）

愿意 不愿意

65 . 97%

34 . 03%

如果愿意生，啥时生？（共126票）

政策出台马上就生 过几年再生

44 . 44% 55 . 56%

如果愿意生，是出于何种考虑？（共172票）

养儿防老

给孩子找个伴，一个人太寂寞不利于成长

防止意外，避免成为失独家庭

儿女要双全

5 . 23%

55 . 81%

15 . 7%

15 . 7%

如果不愿意生，是出于何种考虑？（共172票）

59 .59%

成本高
太累

太忙
没时间

生一个
就够

独身主
义者

其他

18 .49% 8.9% 2.05% 10 .96%

你会不会将“独生子女”作为择偶对象？（共129票）

会 不会 无所谓

19 . 38% 36 . 43% 44 . 19%

产 前 及 生 产 费
用 ：产 前 检 查
3000元，营养费
5000元，婴儿用
品3000元，若顺
产4000元，若剖
腹产7000元。平
均 费 用 约 为
16500元。

娃儿啊，生你几多不易

产 后 及 月 子 费
用 ：月 子 营 养
2000元，月嫂5000

元，共计7000元。
学前成本：医疗、
奶 粉 、尿 布 、衣
服、食品、玩具、
早教及幼儿园等
费用，6年12万。

九 年 义 务 教
育 ：部 分 有 择
校 费 ，日 常 花
费 ，特 长 爱 好
花 费 ，生 活 费
等9年共20万。

大学四年：学费
及住宿费 2万，
生活费 4万，其
他费用 1万，共
计7万。

结婚：男孩考虑
买房及装修问
题 ，以 济 南 为
例，一套婚房一
般都在8 0万元
以上；女孩陪嫁
一辆车也要1 0

万元。

16500元

127000元

200000元

70000元

800000元

当一个新生儿出生时，做父
母的就可以向政府申请孩子福利
金，可以一直领到16岁。第一个孩

子每周20 . 3英镑，从第二个孩

子开始，福利金为每周13 . 4英

镑，每四周一次汇到父母的银行
户头。

新加坡 英国 加拿大

医疗费用全免，学费全免，
政府还会按月发放名为“牛奶
金”的津贴。二胎儿童福利金各
省有差别，一般收入的家庭每

月600加元～700加元，有些省

仅为300加元～400加元。

据国际先驱导报、新华网等

找伴儿型

养老派

独宠型

压力大

@ 我行我素：已经生了一个儿子了，万一再生个
男孩，想想要买房子，经济压力太大。

@琼琼：8 0后，除了要养四个老人，想想还要养俩
孩子，太虐了。

@麦兜的贝贝：以前不让生两个，哭着喊着超生、
偷偷生、去香港生、去美国生，现在放开了，却不敢生、
不想生、生不起、养不起。

@陈华(山东省政协委
员，山东财经大学经济研
究中心主任)：我这一次带
来了硬化预算约束等七个
提案。平时上课时我会跟学
生聊天，委托他们回老家了
解一下爸爸妈妈、邻居朋友
都关心什么问题，然后回来
告诉我，实际上此次设计
中小微企业的提案反映的
就是我的一些学生家里实
际存在的困难。
本报记者 刘雅菲 整理

14日，广西
宣布今年3月1日
起启动单独两孩
政策。15日，首次
亮相的济南市委
市政府新闻发言
人也表示，济南
市将按照省政府
部 署 安 排 落 实

“单独”生育政
策。16日，有省政
协委员在提案中
表示，我省应尽
快落实单独两孩
政策。

小伙伴们，
期待已久的单独
生两孩指日可待
哦。你准备好了
吗？一旦放开，你
愿意生吗？你敢
生吗？多养一个
孩 子 得 花 多 少
钱，你算过吗？

16日，本报
在官方网站、微
博、微信上发起
问卷调查，引来
小伙伴们的热烈
讨论。

日前，有媒体报道称
“史上最严禁令年”近八成
公务员未收礼，部分公务
员甚至开始考虑转行。此
事引发激烈讨论，有人认
为，公务员工资多年原地
踏步，应该涨涨了；也有人
认为公务员隐性福利多，
凭啥嫌收入低。小伙伴们，
你怎么看？赶紧扫描二维
码进入齐鲁晚报官网、官
微，投出你的一票，你的建
议有可能送上省两会哦，
小编可是一本正经的。

@顾圣：制度面前人
人平等，可是凭啥有时大
企业就可以无偿或是低价
拿地建厂，而小微企业在
整合中被廉价拆迁！再建
厂高出拆迁价5倍都没门！
因为你的税收不够，投资
强度不够。

跟学生聊天

也能聊出好提案

凭啥大企业低价拿地

小企业被廉价拆迁

公务员工资

到底该不该涨？

这些民生提案

你最关心哪些

履职感言

捎话给两会

微调查

提案直通车

齐鲁晚报网 微信

新浪微博 微视

《关于尽快推行公车
改革的建议》（李敦奉）

《关于提高我省企业
职工收入的建议》（齐太
生等2人）

《关于加强灰霾天气
防控，建设生态山东的建
议》（刘棣俭）

《控制不合理用药，降
低人民群众医疗费用》

（民进山东省委）
《关于建立山东省重

大事故（灾害)的区域预警
预防与应急救援体系的建
议》（程卫民）

《儿童安全用药问题应
引起高度重视》（牟红岩）

《加强监管体系建设提
升蔬菜安全水平》（温金
祥）

本版稿件除署名外均由
本报记者崔岩、韩笑整理
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